

Tú colaboras, nosotros operamos

 ${\sf Entra\ en...} \ \, \boldsymbol{ \ominus} \quad \, {\sf asociacionphileos.org}$



MEMORIA MISIÓN PHILEOS OCTUBRE 2024

RESUMEN DE LA MISION

La misión ha estado marcada por los tifones y por los barangays lejanos.

De los 9 días de trabajo, se han suspendido dos misiones en barangays. Una se ha recuperado trabajando un domingo y otra se ha destinado a formación en la clínica.

El equipo ha estado formado por 9 médicos (cuatro médicos de familia, un anestesista-oncóloga, dos pediatras, una ginecóloga y una cirujana) y dos matronas.

En total se han visto 1608 pacientes: 927 adultos (99 del programa riesgo cardiovascular), 449 en pediatría, 181 embarazadas, siete partos y 44 cirugías menores.

La misión se ha realizado del 21 al 31 de octubre, un total de 10 días contando el trabajo realizado el domingo 27 de octubre.

Llegamos a Manila el sábado 19 de cctubre y viajamos a Naga el 20 de octubre. El primer día lo dedicamos a conocer la clínica, la infraestructura y herramientas de las que disponíamos, medicación y la forma de trabajar.

El lunes 21 de octubre se dedicó a ver a los pacientes del Programa Riesgo Cardiovascular. Se han visto un total de 99 pacientes, aunque en los siguientes días llegaron pacientes del programa para revisión, que no pudieron venir el primer día.



También se atendieron unos 20 pacientes en pediatría.

El martes 22 de cctubre, se suspendió la actividad programada por el paso de un tifón en la zona que provocó inundaciones importantes en la ciudad de Naga. Este día, a pesar de la lluvia, se atendieron en la clínica 11 adultos, cuatro niños y 13 embarazadas.

El miércoles 23 de octubre, atendimos pacientes en dos centros de refugiados de diferentes Barangays (Barangay San Roque y Barangay Santa María). Se atendieron alrededor de 60 pacientes. En la clínica, se siguieron atendiendo embarazadas, y como detalle, se hizo un alumbramiento manual.





personas formaron parte de la misión:

- 4 médicos de familia
- 1 anestesista-oncóloga
- 2 pediatras
- 1 ginecólogo
- 1 cirujana
- 2 matronas

1.608

pacientes atendidos

10

días de misión, del 21 al 31 de octubre





El jueves 24 de octubre, seguimos en la clínica por la imposibilidad de hacer otras actividades a causa del tifón. Se atendieron 20 adultos, cinco en pediatría y seis embarazadas.

El viernes 25 de octubre, reanudamos la actividad habitual. Visitamos el Barangay San Sebastián donde atendimos a 100 adultos, 100 en pediatría y 22 embarazadas.

El fin de semana lo pasamos en Caramoan. El sábado lo dedicamos al ocio y el domingo a la actividad asistencial. Estuvimos en Barangay Cabacongan. Determinado por pacientes damnificados por el reciente tifón, atendimos a 240 adultos, 135 niños, 10 embarazadas y se realizaron siete cirugías menores.

El lunes 28 de octubre, el Arzobispo de Naga nos pidió realizar una misión médica a los afectados por el tifón en Naga. Pasamos consulta en la Basílica Menor de Nuestra Virgen de Peñafrancia



en Naga. En total se atendieron 160 adultos, 81 niños. En la clínica hubo tres partos y se atendió a 22 embarazadas.

El martes 29 de octubre por el paso de otro tifón se cancelaron de nuevo las actividades programadas. Aun así, aprovechamos el día para que las ginecólogas y matronas impartieran formación a las matronas sobre distocias y se atendió a 12 embarazadas.

El 30 de octubre estuvimos en Barangay Calabanga, un barangay cercano a Naga, la capital. Se atendió a 260 adultos, 87 niños, se hicieron 20 cirugías menores y, entre el barangay y en la clínica, a 34 embarazadas.

El último día, lo dedicamos a realizar domicilios, donde atendimos a cuatro pacientes paliativos y cuatro cirugías menores. También lo dedicamos como jornada de reflexión con Sor Blanca y a dar formación a los trabajadores del centro sobre RCP adulto y pediátrico.





MEDICINA GENERAL ADULTOS

Se atendieron aproximadamente 900 adultos. Fue la primera vez que realizamos un triaje médico en nuestra misión. De este modo, clasificamos a los que realmente venían por medicación crónica y vitaminas y los que tenían un motivo de consulta..

RIESGO CARDIOVASCULAR

De los 156 pacientes registrados, se vieron 99 pacientes, 37 fueron dados de bajas en otras misiones. En octubre de 2024 se dio de baja a un paciente, 14 no acudieron, tres habían fallecido y uno ha sido dado de alta voluntariamente. Pedimos analítica para 51 pacientes en febrero de 2025. Hay 21 pacientes actualmente en tratamiento con Dapagliflozina.



PEDIATRÍA

Se atendieron 450 pacientes en edad pediátrica.

Sobre el programa de malnutrición había cinco pacientes, según las monjas, se ha sacado a uno por mejoría y acudieron dos.

Por parte de una de las pediatras de esta misión, se ha hecho un documento como libro de parto (Neonatal Clinical Report), ya que de los neonatos no se realiza ningún informe por parte de pediatría.

OBSTETRICIA

Se atendieron 7 partos y 181 embarazadas durante la mision, en el paritorio y en los barangays. Se realizarion cursos de formacion sobre distosia.

CIRUGÍA GENERAL

En total se valoraron 80 pacientes (3 en edad pediátrica), realizándose 53 procedimientos quirúrgicos de Cirugía Menor con anestesia local. La mayoría de las patologías detectadas fueron: quistes sebáceos, lipomas, abscesos, heridas incisocontusas, infecciones de partes blandas, úlceras de pie diabético y otras lesiones dérmicas y de partes blandas.

Dada la diferencia entre demanda médica y quirúrgica en algunas situaciones, la cirujana general del equipo también realizó tareas de triaje, valoración de pacientes médicos generales, tareas de traducción español-inglés y apoyo al resto de profesionales.

También se impartió la formación "Stop the Bleed" en relación con el control de la hemorragia en situación extrahospitalaria para personas con y sin formación sanitaria, en inglés.









www.asociacionphileos.org

info@asociacionphileos.org

976 41 27 91